

令和3年9月御代田町教育委員会定例会 会議録

招 集 年 月 日	令和3年9月28日(火)	
招 集 場 所	エコールみよた 大会議室	
開 閉 会 時 の 日 時	開 会	令和3年9月28日(火) 午後1時30分
	閉 会	令和3年9月28日(火) 午後2時30分

出欠席者の職氏名

職 名	氏 名	
教 育 長	茂木 伸一	
教育長職務代理	山口 智之	
教 育 委 員	市川 美香	
教 育 委 員	中山 梨恵子	
教 育 委 員	屋代 司	

説明のため出席した者の職氏名

職 名	氏 名	職 名	氏 名
教 育 次 長	木内 一徳	生 涯 学 習 係 長	小山 ゆう子
指 導 主 事	小林 英明	学 校 給 食 係 長	欠 席
参事兼博物館係長兼博物館館長	堤 隆	公 民 館 長 兼 図 書 館 長	清水 成信
次長補佐兼社会体育係長	古越 光弘		
図 書 館 係 長	大井 敏		
学 校 教 育 係 長	小平 佳伸		

職務のため出席した委員会職員職氏名

書 記	立川 京佳	
-----	-------	--

教 育 長 等 の 報 告	教育長、指導主事、各係からの事業報告
---------------	--------------------

議 題	なし
-----	----

傍聴人	0人
-----	----

茂木教育長	教育長挨拶。
茂木教育長	続いて、3. 前回会議録の報告と署名について、事務局から訂正等ございますか。
小平学校教育係長	一部訂正がありますので、朱書きにしたものをお配りしてあります。ご覧いただき、修正をお願いいたします。
委員全員	(会議録署名)
茂木教育長	続いて、4. 教育長等の報告をお願いいたします。
木内教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。
茂木教育長	資料に沿って報告。
各係長	各係の事業報告について、小平学校教育係長、小山生涯学習係長、堤参事兼博物館長兼博物館係長、大井図書館係長、古越次長補佐兼社会体育係長、木内次長(手塚学校給食係長欠席のため)より、資料に沿って説明。
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。
市川委員	ニュースポーツ体験会で行った「モルック」とは、どのようなスポーツですか。
古越次長補佐兼社会体育係長	「モルック」とは、投げるための円柱型の木の棒と、1から12までの数字が書かれた12本の木の棒を使用します。3メートルほど離れた場所から木の棒を投げ、12本の中で倒した点数を競います。1本倒した場合は、その木の棒に書かれた数字が点数になります。複数本倒した場合は、倒した本数が得点になります。ゲームの勝敗は、50点ちょうどに達したチームの勝ちです。50点を超えてしまうと25点に戻り、再び50点を目指します。倒した木の棒はその場に立て直し、ゲームをプレーする範囲が徐々に広がっていくところにゲーム性があります。御代田町としては、初めて行ったスポーツです。参加者は小学生が多く、自分のチームがあと何点かを計算しながら楽しんでいました。
屋代委員	長野県市町村教育委員会研修総会は実施されるのですか。
小平学校教育係長	10月8日にオンラインでの開催が予定されています。教育委員の皆さまのご都合がよろしければ、教育委員会事務局で会場の設営を行いますので、そちらで参加していただければと思っています。総会の要綱は郵送してありますので、別途ご覧ください。
茂木教育長	千曲市の会場へ行くことがなくなったというのは、以前お伝えしました。分科会ではそれぞれ分かれての参加ですか。
小平学校教育係長	分科会は、教育委員の皆さまが同じ場所での一斉参加になります。定例教育委員会終了後に、10月8日のご都合をお伺いしま

	す。
茂木教育長	参加できる方は、8日の午前中にエコールみよたへお集まりください。
小林指導主事	今月の学校訪問時の学校の様子について報告。
茂木教育長	ご質問等ありますでしょうか。
屋代委員	講師等への支援について、小学校の講師の支援にあたり、何か課題があるのですか。
小林指導主事	この講師は初めて学級担任を受け持っています。講師であることから県費による初任者研修の担当者がいないため、私の方で支援をしているということです。
小平学校教育係長	10月行事予定・後援について説明。
茂木教育長	全体を通してご質問等ございますか。
山口職務代理	別冊でいただいている、「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告書」についてです。5ページに「公設学習塾事業の成果が出てきていると思われるが、公教育との関係性もあることから配慮しながら事業を進めるとよい。」という意見が出ていますが、こちらの意見についてもう少し詳しく教えていただけますか。
小平学校教育係長	町では子どもたちの学力向上のために公設学習塾を行っていますが、民間の塾へ通っている子どももいる関係があり、そちらとのバランスをうまく取りながら事業を行っていくべきという主旨で、そのような文面になっております。
茂木教育長	そちらの意見を述べた方は、「東京都内の公立中学校で民間人として初めて校長に就任した経験のある方から、『民間の塾との連携を行った際に、うまくいかなかった部分があった』という話をお聞きしているので、うまくいかない部分をなくせるように進めてはどうか」というご意見でした。 他の自治体でうまくいかなかった事例を参考にしながら、同様の失敗をしないように、子どもたちの学力向上に繋がられるように進めてもらいたいとのことです。
山口職務代理	どのような点が失敗の原因だったのですか。
茂木教育長	その場では具体的な発言はなく、十分に確認できておりません。
山口職務代理	今後考えることができる部分ですので、そういったところをしっかりと精査していただき、失敗をしないように進めることが大事です。
屋代委員	定例教育委員会で毎回お配りいただいている、各小中学校からの

	月例報告書の内容についてです。解決済とは思いますが、今回のような報告は今までも起こっていたのかもしれませんが、あまりない報告ですが、どうしたのかと思いました。
茂木教育長	このようなことが今まで全く無いというわけではなく、日常的に何かは起こっています。
屋代委員	中学校での対応について、クラスの中で物が無くなってしまったことを学級会で取り上げたとのことですが、学級会で取り上げるべきことなのですか。
茂木教育長	被害を受けた児童の保護者の願いをお聞き入れして、学級で話し合った末、共通理解したということです。
屋代委員	関係している生徒を個別に呼び、話を聞くものと認識していました。
茂木教育長	必要な場合には、学級会で取り上げるという方法も考えられます。保護者と話した上で、どちらの対応が適切か判断し、今回はこのような対応を取ったということです。
屋代委員	分かりました。ありがとうございました。
茂木教育長	月例報告書に報告が無いからといって、何も起きていないわけではありません。問題が発生した場合、学級崩壊が起きているということではありませんので、学校は当事者、保護者にご理解していただきながら常に対応にあたっています。
山口職務代理	LGBTQの問題に関わり、中学校の制服の型について何か考えているのかをお聞きしたいです。また、昨今では生徒指導上の校則の見直しが叫ばれており、高校でも見直しが行われているのですが、中学校の校則の見直しについてはどのような状況ですか。
小平学校教育係長	制服について、生徒からどのような要望があるのかは把握しきれれておりませんので、確認しておきます。 校則についても、世間を騒がせているような厳しい校則は御代田中学校にはありませんが、時代に合わない校則も多少はあるかもしれませんので、確認して次回の定例教育委員会で回答いたします。
中山委員	数年前ですが、中学生は運動着で登校していました。制服があるのにも関わらず、運動着ばかり着用するのはいかがなものかと議論され続けていました。テスト等の学校行事でしか制服を着る機会がありませんでしたが、何年か前に当時の校長先生から、なるべく長く制服を着用する方向に変わってきているとお聞きしました。また、他市町村の中学校には制服がない学校もあるようで

	<p>す。保護者からは、式典のためだけに制服を買うことになるので制服はあった方が良かったとお聞きしました。ですので、制服については議論を重ねないと難しい問題と認識していました。今まで制服があっても着用してこなかったのが、着用する機会が増えてきたのは良いことだと思います。</p>
山口職務代理	<p>男女が性別関係なく自由に制服を選択できるようにすることについて、御代田中学校はどのような対応でしょうか。</p>
小平学校教育係長	<p>着用しているかどうかまでは把握できておりませんが、中学校では、希望することで女性用のスラックスを着用できます。</p>
山口職務代理	<p>制服の話については進められているということですね。</p>
小平学校教育係長	<p>世間で話題になっていることですので、議論されております。詳しいことは、次回の定例教育委員会で回答いたします。</p>
茂木教育長	<p>学校でも話題にされています。校則について、御代田中学校の校長と教頭にお聞きしましたが、世間を騒がせているような厳しい校則は無いとご返答をいただいています。もし、厳しい校則があるようでしたら、生徒たちを交えて話し合ってくださいと思います。</p>
屋代委員	<p>新型コロナウイルス感染症に関わり、感染症は数年後にもう一度流行すると思います。昨年も、中長期的な対策を取った方が良いと申し上げました。現在は、パソコン端末も配布済で、学校におけるWi-Fi環境は100%整備され、インフラが整っています。数年後に来ると予測される感染症に向けて、例えば「バーチャル御代田中学校」等を準備しておけば良いと思います。普段は登校困難な子どものために開放しておき、いざとなったら全体でそちらに移行できます。教育の質という面では問題がありますが、このような対策は必要だと思います。新型コロナウイルス感染症の致死率はインフルエンザの20倍と聞いたことがありますが、SARSよりは低いです。次に流行する新たな感染症の致死率が同程度という保証は無く、今より厳しい状況になる恐れがあり、学校閉鎖も考えられます。ネット上で授業が続けられるような仕組みを作っておき、防災訓練のように定期的にネットへの移行の練習をした方が良いと思います。</p>
市川委員	<p>今年の成人式の対象者で、8月の開催が延期になり残念がっていたところ、来年の1月に延期の予定であり、そちらも中止になった場合に、オンラインで成人式を開催したら参加するか、というアンケートが家に届いたそうです。今後の対応はどうなっていま</p>

	すか。また、昨年、中止にした成人式の開催はどうなりますか。
木内次長	今年の8月に成人式の延期を決定した際に、11月中に最終的な判断をしてお伝えいたしました。その判断材料として、今回対象となる成人者へアンケートを実施させていただきました。昨年の成人式の対象者については、DVDを贈呈しておりますので、もし来年の1月に開催できなければ、確定ではありませんが中止の方向になると思います。
茂木教育長	小山生涯学習係長から、付け加えることはございますか。
小山生涯学習係長	今回は、昨年と今年の対象者を合わせて約400名にアンケートを実施させていただきました。現在、回答が返送されてきていますので、開催の有無の参考にいたします。
市川委員	昨年の成人式の対象者についても、オンラインで開催される可能性があるということですか。
小山生涯学習係長	それも含めて検討しております。
茂木教育長	ワクチンの接種が進み、開催できる形になれば是非開催したいと思っています。 次回定例教育委員会は、10月27日（水）午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。 また、11月定例教育委員会は、11月26日（金）午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。 以上で9月の定例教育委員会を終了します。
<p>※山口職務代理からの質問について、10月8日（金）に全ての教育委員に口頭で説明</p> <p>以下、中学校へ確認した内容を踏まえて説明</p> <p>【LGBTQに関する中学校制服について】</p> <p>制服については、希望する制服（スカート・スラックス）を選択できるように準備してあります。LGBTQに関連するかどうかの調査はできていませんが、4～5名程度の女子生徒がスカートやスラックスを履き分けています。スカートを希望する男子生徒はいまのところいませんが、今後、希望する生徒が出てくれば対応できるようにしていきます。引き続き中学校において対応できるようにしていきます。</p> <p>【中学校校則について】</p> <p>中学校校則において、世間を騒がせているような厳しい校則はありませんでした。茶髪禁止など校則で定めてありますが、地毛などの場合は保護者や生徒に聞き取りなどを行い、校則に縛られることなく対応しています。</p>	

（終了 午後2時30分）